
2018年12月26日 本版编辑/李国红 美术编辑/屠铁存03 要闻

本报讯（记者四建磊、王成果、赵建、马

利）12 月 25 日，全省教育大会在石家庄举

行。省委书记、省人大常委会主任王东峰出

席第一次全体会议并讲话。他强调，要深入

学习贯彻习近平总书记关于教育工作的重

要论述，全面落实全国教育大会精神，自觉

践行“四个意识”，坚决落实“两个维护”，切

实办好人民满意的教育，奋力推进河北由教

育大省迈向教育强省的新跨越，为新时代全

面建设经济强省、美丽河北提供有力的人才

支撑和智力保障。

省委副书记、省长许勤主持第一次全体

会议。省政协主席叶冬松出席第一次全体

会议。教育部副部长林蕙青、省委副书记赵

一德分别在第一次全体会议和第二次全体

会议上讲话。

王东峰指出，以习近平同志为核心的党

中央高度重视教育，深入实施科教兴国和人

才强国战略，推动教育事业发展取得历史性

成就。习近平总书记在全国教育大会上发

表的重要讲话，高屋建瓴，思想深邃，博大精

深，是指导推动我国教育事业发展的纲领性

文献，为加快推进教育现代化、建设教育强

国提供了强大思想武器和行动指南。全省

各级各部门要坚持政治站位，深入学习贯彻

习近平总书记关于教育工作的重要论述，准

确把握“九个坚持”的新理念新思想新观点，

主动适应重大国家战略和国家大事的新要

求，充分认识人民群众对教育改革发展的新

期待，切实把思想和行动高度统一到习近平

总书记重要讲话和全国教育大会精神上来，

确保党中央重大决策部署落地见效。

王东峰强调，要坚持目标导向，聚焦教

育工作的根本任务，努力培养德智体美劳全

面发展的社会主义建设者和接班人。一要

认真抓好思想政治教育，严格落实意识形态

工作责任制，扎实推进习近平新时代中国特

色社会主义思想进教材、进课堂、进头脑。

二要认真抓好理想信念教育，加强中国历史

教育和革命传统教育，切实增强道路自信、

理论自信、制度自信、文化自信。三要认真

抓好爱国主义教育，深入学习贯彻习近平总

书记给保定学院西部支教毕业生群体代表

的回信精神，坚持爱国和爱党爱社会主义相

统一，引导学生增强民族自豪感和自信心。

四要认真抓好品德修养教育，大力弘扬中华

优秀传统文化，以社会主义核心价值观规范

学生思想和行为。五要认真抓好奋斗精神

教育，锻造学生志存高远、自强不息、担当担

责的意志品质。六要认真抓好综合素质教

育，努力培育身心健康、全面发展的时代新

人。

王东峰强调，要坚持改革创新，全面提

升各级各类教育发展的整体水平。要深化

教育综合改革，健全立德树人落实机制，推

动产学研用相结合，深化教育领域“放管服”

改革，提升教育开放层次和水平，充分激发

教育事业发展的生机活力。要优化配置教

育资源，统筹推进学前教育普惠发展、义务

教育优质均衡发展、普通高中优质特色发

展、职业教育做大做强、高等教育内涵式发

展，加快推进高等教育“双一流”建设，解决

人民群众关心的教育热点难点问题。要始

终坚持以德为先，全面加强新时代教师队伍

建设，提升教师思想政治素养，提高教师政

治地位、社会地位、职业地位，进一步加大政

策倾斜和待遇保障力度，着力改善教师工作

生活条件，努力打造一支高素质专业化教师

队伍。

王东峰强调，要切实强化党对教育工作

的全面领导，建立健全党委统一领导、党政

齐抓共管、部门各负其责的教育领导体制，

持续加强教育系统党的建设，建立完善教育

投入持续稳定增长的长效机制，为推进新时

代教育事业发展提供坚强保障。

许勤强调，各级各有关部门要认真学习

贯彻习近平总书记关于教育工作的重要论

述，全面落实全国教育大会精神，把中央关

于教育工作的决策部署贯穿到办学治校、教

书育人全过程，推动河北教育高质量发展。

要坚持问题导向，着力补齐短板，推动学前

教育普惠发展、城乡义务教育优质均衡发

展、普通高中优质特色发展、高等教育质量

水平提升。要着眼未来发展，围绕重大国家

战略实施和我省转型升级迫切需求，优化资

源配置、优化学科设置，培育创新型、应用

型、复合型高端人才，积极引入社会力量，推

动全省教育数量增加、结构优化、质量提

升。要落实教育优先发展要求，在组织领

导、发展规划、财政投入上强化保障，加快推

进河北教育现代化，努力建设教育强省。

林蕙青强调，党的十八大以来，河北省

委、省政府坚持以习近平新时代中国特色社

会主义思想为指导，把教育放在优先发展地

位，坚定不移贯彻实施科教兴冀战略、人才

强冀战略，教育改革亮点多、突破大、成效

好，很多方面为全国其他省市提供了经验借

鉴。教育部将一如既往地支持河北教育改

革发展，一如既往地宣传推广河北的教育经

验，在政策指导、综合改革、经费投入等方面

给予倾斜，支持河北教育更好更快发展。

赵一德强调，要全面抓好大会精神贯彻

落实，迅速把思想和行动统一到全国教育大

会特别是习近平总书记重要讲话精神上来，

统一到省委、省政府决策部署上来，针对大

会提出的目标任务，结合本地本部门实际，

聚焦突出问题和工作短板，制定具体实施方

案，拿出过硬措施，排出时间表、路线图，扎

实做好各项工作，不断提高工作质量水平，

加快推进河北教育现代化，努力实现由教育

大省向教育强省的跨越。

第一次全体会议以广电网络视频形式

召开。在石省委常委，省人大常委会党组书

记，省政府分管教育工作的副省长及有关负

责同志在主会场参加会议。各市（含定州、

辛集市）、雄安新区、各县（市、区）设分会场。

全省教育大会在石召开
王东峰强调，深入学习贯彻习近平总书记关于教育工作重要论述，

奋力推进河北由教育大省迈向教育强省的新跨越

让一线职工获得疗休养机会

袁新代表是张家口通泰控股集团有限公司

工会副主席，他对省工会十三大报告中提到的

职工疗休养制度特别关注。

报告中提出，普遍建立劳模疗休养制度，五

年内实现各级劳模全覆盖。有计划安排有毒有

害等特殊工种职工、苦脏累险艰苦岗位职工、职

业病工伤职工和先进生产工作者进行疗休养，

帮助职工恢复健康、增强体质。

“前几天，我们集团7名普通一线道路养护

工人去疗休养了。享受这样的福利，他们特别

高兴，也感到很光荣。”袁新代表建议，希望更多

实实在在的福利能惠及一线职工，这不仅是对

劳动者辛勤付出的认可，更是一种激励，使职工

能以更高昂的劳动热情，投入到生产建设中去。

让女职工特殊权益得到保护

“我觉得现在女职工越来越受尊重了。”来

自沧州市运河区沧兴控股有限公司的职工代表

杨海娇对女职工的权益保护有特别的感受。

“我算是最‘特殊’的代表了吧，我们是一家

三代来参会。”杨海娇代表不好意思地说，“孩子

才9个月大，还在哺乳期，我参加大会来回要5

天时间，把孩子单独留在家里担心孩子哭闹，也

担心母亲一个人照顾不了，当时就想把母亲和

孩子都带上吧，在驻地附近找个旅馆，让我妈和

孩子住下来。”

沧州市总工会和运河区总工会领导获悉详

情后，都表示理解和支持，很快帮助协调解决住

宿、就餐问题，让杨海娇代表特别感动。

“现在女职工得到的特殊关爱越来越多。”

杨海娇代表为工会组织正推广的“爱心妈妈小

屋”点赞。“很多女职工比较多的单位都在建‘爱

心妈妈小屋’，不仅可以方便哺乳妈妈，也可让

例假期的女职工临时休息，非常贴心。我们公

司也正筹建‘爱心妈妈小屋’，就拿吸奶这件事

来说，以前只能去厕所，现在有了干净温馨的专

门场地，如果有个小冰箱，夏天能把奶暂时储存

一下，就更方便了。”

虽然女职工的权益越来越被重视，但女性

在就业中仍偏弱势。省工会十三大报告中提到

“督促实施女职工特殊权益保护专项集体合同

制度”。杨海娇代表期待能真正落实，让女职工

的特殊权益得到充分保障。

把更多一线快递员纳入工会

“崇礼区非公企业不少，我们也在下大力

推动非公企业建会工作。”冯素平代表是张家

口市崇礼区总工会党组书记，她说，工会是职

工的“娘家”，入会职工可以感受这个大家庭的

温暖。

省工会十三大报告中提到，要积极扩大基

层工会组织的覆盖面，其中还特别提到集中开

展新领域新业态新阶层建会入会工作专项行

动，及时把快递员、送餐员、卡车司机和农业产

业工人等群体吸纳到工会组织中来。

冯素平代表建议，非公企业建会，一定要加

强前期沟通，对企业关心的工会经费收缴、工会

活动开展、工会的培训等相关内容进行说明，消

除企业建会的顾虑，让他们认识到建立工会组

织的必要性和重要性。工会组织则要不断提升

服务，深入细致地把服务职工工作做实做好，以

此激发职工自愿入会。

倾听来自省工会十三大基层代表的声音

让更多“爱心妈妈小屋”
温暖女性职工

12月25日，民间艺人刘想玲指导沙河市綦村中心小学学生学习剪纸技艺。

为了弘扬传统文化、传承民间艺术，近日，沙河市綦村中心小学开展了“学

剪纸 迎新年”主题教育活动。 记者 赵永辉/摄

新华社沈阳12月25日电（记者

洪可润、汪伟）“京沈高铁沈阳至承德

段顺利建成，计划将于12月29日正式

开通运营。”25日，辽宁省铁路建设管

理办公室主任曲向进在辽宁省政府新

闻办公室举行的新闻发布会上说。

京沈高铁沈阳至承德段开通运

行初期，将开行时速300 公里的动车

组列车。其中，沈阳到承德的动车组

列车最短运行时间为2小时21分，比

既有铁路列车最短运行时间压缩近9

个小时。

在开通运营初期，铁路部门将安

排开行动车组列车6对。从明年1月

5 日实施新的列车运行图开始，京沈

高铁沈阳至承德段将正式按照“基本

图”开行动车组列车，京沈高铁沈阳

至承德段安排开行列车15对。

京沈客专辽宁公司副总经理李

振家说，京沈高铁首次在国内长距离

高铁项目中铺设了我国具有完全自

主知识产权的新型CRTSⅢ型先张板

式无砟轨道，并在轨道板内嵌入可识

别的电子标签，使Ⅲ型轨道板第一次

有了“身份证”，实现了信息和管理的

可追溯及全生命周期管理。

京沈高铁沈阳至承德段是国家

“八纵八横”高铁网的“一纵”。京沈

高铁通过沈阳枢纽，衔接和贯通哈

大、沈丹、丹大、长珲、哈牡、哈佳、哈

齐、长白乌和即将开工的沈阳至白河

9 条高速铁路，使东北高速铁路网日

益完善、形成规模，全方位融入全国

高速铁路网。全线建成通车后，北京

至沈阳的高铁运行时间将缩短至2.5

个小时左右。

京沈高铁沈阳至承德段
将于29日开通运营

“让更多福利惠及一线职工。”“让女职工的权益得到更大保护。”12月23日至25日，河

北省工会第十三次代表大会在石家庄召开。会议间隙，记者采访了几位来自基层的代表，

来听听他们的声音。

本报记者 卢伟丽 刘岚

学剪纸 迎新年


